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令 和 ４ 年 度  第１２回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   令和5年3月24日（金）13:00～13:55 

     （中断・退職者を送る会） 

14:30～14:45 

 

２ ところ   スイトピアセンター学習館2階 特別会議室 

 

３ 出席委員  細江敦教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、山川隆司委員、 

松岡敦子委員 

 

４ 事務局   寺嶋事務局長、山下庶務課長、伊東学校教育課長、 

伊藤教育総合研究所長、林社会教育スポーツ課長、 

宮内文化振興課長、説田南部北部上石津学校給食センター所長、 

橋本図書館長、吉安庶務課主幹、中野庶務課主査 

 

５ 傍聴者   1人 

 

６ 議 題 

 

議第７１号  大垣市教育委員会個人情報保護条例施行規則の廃止について 

議第７２号  大垣市教育委員会個人情報保護法等施行細則の制定について 

議第７３号  大垣市立小中学校管理規則の一部を改正する規則について 

議第７４号  大垣市立幼稚園規則等の一部改正について 

議第７５号  大垣城ホール利用料金規則等の一部改正について 

議第７６号  大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条例施行規則の一部を 

       改正する規則について 

議第７７号  大垣市体育諸施設の設置等に関する条例施行規則の一部を改正す 

       る規則について 

議第７８号  大垣市体育諸施設利用料金規則の一部を改正する規則について 

議第７９号  学校医等の解職及び委嘱について 

議第８０号  学校健康管理医の委嘱について 

議第８１号  大垣市小中学校医療的ケア検討委員会委員の委嘱について 
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報告事項  

１ 令和5年第1回大垣市議会定例会の報告について 

２ 墨俣さくら会館における文化芸術鑑賞事業の実施に向けた大垣市ゆかり 

のアーティスト（プロの演奏家）との連携について 

３ 大垣市上石津義務教育学校開設準備委員会の開催について 

４ 令和5年度「大垣市学校の働き方改革方針」の推進について 

５ 令和4年度大垣市新しい学校の在り方検討委員会の開催について 

６ 令和4年度第2回大垣市図書館協議会の開催について 

７ 令和4年度大垣市教育総合研究所運営委員会の開催について 

８ 寄附採納について 

 

陳情第２号  「管内小中学校長にＰＴＡとの関わり方等について、積極的な指導 

を学校教育課に求める」陳情書について 

 

報第 ２号  専決処分の報告について 

 

（連絡事項） 

令和5年度大垣市教育委員会の行事等スケジュールについて（庶務課） 

 

７ その他 

   議第79号から議第81号については、13時45分～13時55分、報告事項8、陳情第2号、

報第2号については、14時30分～14時45分に非公開にて開催した。 
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 開会 13:00 

発言者 発言内容 

細江  教育

長 

それでは、ただいまより、令和4年度第12回定例教育委員会を開催し

ます。本日の議事日程をご覧ください。議事日程に非公開で審議すべき

案件が記載されておりますが、このとおり扱うことにご異議ありません

か。 

＜異議なしの声＞ 

非公開については、このとおり扱うものといたします。 

それでははじめに、 

議第71号「大垣市教育委員会個人情報保護条例施行規則の廃止につい

て」、議第72号「大垣市教育委員会個人情報保護法等施行細則の制定につ

いて」説明をお願いします。 

山下  庶務

課長 

議第71号「大垣市教育委員会個人情報保護条例施行規則の廃止につい

て」 

議第72号「大垣市教育委員会個人情報保護法等施行細則の制定につい

て」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、71号、72号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

71号、72号議案は承認されました。 

 

次に、議第73号「大垣市立小中学校管理規則の一部を改正する規則に

ついて」説明をお願いします。 

伊東  学校

教育課長 

議第73号「大垣市立小中学校管理規則の一部を改正する規則について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第73号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第73号議案は承認されました。 

 

次に、議第74号「大垣市立幼稚園規則等の一部改正について」 

説明をお願いします。 

山下  庶務

課長 

議第74号「大垣市立幼稚園規則等の一部改正について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育 それでは、議第74号議案について、承認してよろしいか。 
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発言者 発言内容 

長 ＜異議なしの声＞ 

議第74号議案は承認されました。 

 

次に、議第75号「大垣城ホール利用料金規則等の一部改正について」 

説明をお願いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

議第75号「大垣城ホール利用料金規則等の一部改正について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第75号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第75号議案は承認されました。 

 

次に、議第76号「大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条例施行

規則の一部を改正する規則について」説明をお願いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

議第76号「大垣市留守家庭児童教室の設置等に関する条例施行規則の

一部を改正する規則について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第76号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第76号議案は承認されました。 

 

次に、議第77号「大垣市体育諸施設の設置等に関する条例施行規則の

一部を改正する規則について」説明をお願いします。 

林  社会教

育スポーツ

課長 

議第77号「大垣市体育諸施設の設置等に関する条例施行規則の一部を

改正する規則について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第77号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第77号議案は承認されました。 

 

次に、議第78号「大垣市体育諸施設利用料金規則の一部を改正する規

則について」説明をお願いします。 

林  社会教 議第78号「大垣市体育諸施設利用料金規則の一部を改正する規則につ
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発言者 発言内容 

育スポーツ

課長 

いて」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、議第78号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

議第78号議案は承認されました。 

 

それでは次に、報告事項に移ります。 

報告事項1「令和5年第1回大垣市議会定例会の報告について」説明をお

願いします。 

山下  庶務

課長 

報告事項1「令和5年第1回大垣市議会定例会の報告について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

報告事項2「墨俣さくら会館における文化芸術鑑賞事業の実施に向けた

大垣市ゆかりのアーティスト（プロの演奏家）との連携について」説明

をお願いいたします。 

宮内  文化

振興課長 

報告事項2「墨俣さくら会館における文化芸術鑑賞事業の実施に向けた

大垣市ゆかりのアーティスト（プロの演奏家）との連携について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

報告事項3「大垣市上石津義務教育学校開設準備委員会の開催につい

て」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

報告事項3「大垣市上石津義務教育学校開設準備委員会の開催につい

て」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

報告事項4「令和5年度「大垣市学校の働き方改革方針」の推進につい

て」説明をお願いいたします。 

伊東  学校

教育課長 

報告事項4「令和5年度「大垣市学校の働き方改革方針」の推進につい

て」 

＜別紙資料にて説明＞ 
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発言者 発言内容 

河合 委員 資料を見せていただき、学校の働き方改革もなんとか進んできたと思

いました。 

1か月あたりの時間外勤務の目標ですが、例えば中学校について、単純

に月平均45時間未満、年間の上限360時間未満という数字を見ると、まだ

まだ大幅に民間とは開きがあるという印象です。 

月80時間を超える教職員をゼロにするのは、本当に最低限の目標では

ないかと思います。そういう意味では、この改革の推進及び進行が非常

に遅いと言わざるを得ないと思います。 

現場の先生方の仕事の効率化を、今一歩、深堀をしていただいて、こ

の目標は達成して当たり前だという気持ちで取り組んでいただきたいと

思います。 

細江  教育

長 

貴重なご意見をいただきましてありがとうございます。 

全力で働き方改革に取り組んでまいりたいと思います。 

細江  教育

長 

その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項

に参ります。 

報告事項5「令和4年度大垣市新しい学校の在り方検討委員会の開催に

ついて」説明をお願いいたします。 

伊東  学校

教育課長 

報告事項5「令和4年度大垣市新しい学校の在り方検討委員会の開催に

ついて」 

＜別紙資料にて説明＞ 

河合 委員 デジタル化につきましては企業も同じで、否応なしに進めていかなく

てはならないことですので、学校現場でもデジタル化は避けられないと

思います。もっとデジタルをうまく活用することが非常に大切だと思い

ますので、現段階より深く議論していただいて、早く進めていただきた

いと思います。 

部活動改革についてですが、私は水泳連盟に関わっており、4月1日か

ら新しい年度が始まりますので、中体連の大会をどうするかとか、また

地域移行に対してどうするか議論をしております。 

県や市からの具体的な方針や、体育協会からの方針等々踏まえないと、

スポーツ団体での決断がなかなか出来ません。そのため、選手の登録な

どが遅れているということもあります。特に中学生については、大会へ

の登録が地域のクラブから出るのか、または学校で出るのか、または学

校対抗戦はどうするのか、そういったようなかたちで絡んできます。も
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発言者 発言内容 

っと早くに確信に結び付くところまで議論を深めていただきたいと思い

ます。そうでないと、各競技団体が非常に迷い、様々な弊害が出てくる

と思われますので、お願いします。 

細江  教育

長 

慎重に進めなくてはいけないことですが、スピードも必要ですので、

各種団体と連携しながら議論してまいりたいと思います。 

河合 委員 先日、大垣市体育連盟の理事会でも部活動改革が議論になりましたが、

結論が出せないという状況でした。理事会では、部活動改革について、

どこが主体的に動いて、どこが指針を出して、どこが監視していくのか

というところまで議論になり、大垣市か、県かというところまでいきま

して、体育連盟の会長さん自身も非常に困られています。 

何度も申し上げますが、現場の競技団体、スポーツ協会等、早く決め

ていただかないと対応がとれないというところまで既にきております。

ぜひスピードをもって対処していただきたいと思います。 

細江  教育

長 

その他ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項

に参ります。 

報告事項6「令和4年度第2回大垣市図書館協議会の開催について」説明

をお願いいたします。 

橋本  図書

館長 

報告事項6「令和4年度第2回大垣市図書館協議会の開催について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは次の報告事項に参り

ます。 

報告事項7「令和4年度大垣市教育総合研究所運営委員会の開催につい

て」説明をお願いいたします。 

伊藤  教育

総合研究所

長 

報告事項7「令和4年度大垣市教育総合研究所運営委員会の開催につい

て」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。それでは以上で本日の公開案

件は終了させていただきます。 

 

それでは、非公開の議案に入りたいと思います。 

はじめに、 

議第79号「学校医等の解職及び委嘱について」から 

議第81号「大垣市小中学校医療的ケア検討委員会委員の委嘱について」 
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発言者 発言内容 

説明をお願いします。 

伊東  学校

教育課長 

議第79号「学校医等の解職及び委嘱について」 

議第80号「学校健康管理医の委嘱について」 

議第81号「大垣市小中学校医療的ケア検討委員会委員の委嘱について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは、79号から81号議案について、承認してよろしいか。 

＜異議なしの声＞ 

79号から81号議案は承認されました。 

山下  庶務

課長 

定例教育委員会の途中ではございますが、一旦会議を中断し、退職者

を送る会をスイトピアホールにて行います。 

退職者を送る会終了後、引き続き議事を行いますので、こちらの会場

にお戻りください。 

13：55 退職者を送る会のため中断 

14：30 再開 

発言者 発言内容 

細江  教育

長 

それでは再開をいたします。 

非公開の報告事項に入りたいと思います。 

報告事項8「寄附採納について」説明をお願いします。 

山下  庶務

課長 

報告事項8「寄附採納について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

ご意見、ご質問はよろしいでしょうか。 

それでは次に、陳情書第2号「管内小中学校長にＰＴＡとの関わり方等

について、積極的な指導を学校教育課に求める陳情書について」 

説明をお願いします。 

伊東  学校

教育課長 

陳情第2号「管内小中学校長にＰＴＡとの関わり方等について、積極的

な指導を学校教育課に求める陳情書について」 

＜別添資料にて説明＞ 

細江  教育

長 

それでは次に、専決処分の報告に移ります。 

報第2号「専決処分の報告について」 

説明をお願いします。 

伊東  学校

教育課長 

報第2号「専決処分の報告について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

細江  教育 これについて、よろしいですか。 
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発言者 発言内容 

長 ＜異議なしの声＞ 

 

このほか、全体を通じて何かございましたら、ご発言をお願いいたし

ます。 

細江  教育

長 

特に、ご発言もないようですので、これをもちまして、本日の定例教

育委員会を閉会させていただきます。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和5年4月26日（水）14:00～ 

ところ 大垣市役所6階 教育委員会室 

閉会 14:45 


